



15 nouveaux coopérant-e-s

S'engager pour un monde plus juste, mettre ses compétences professionnelles et personnelles à disposition d'autrui : 15 nouveaux coopérant-e-s de Suisse et d'Allemagne ont décidé de partir avec Comundo pour une ou plusieurs années au Pérou, au Nicaragua, en Colombie, en Namibie, au Kenya ou en Zambie, cela malgré la pandémie mondiale.

Photos : Marcel Kaufmann/Comundo

1

NICARAGUA

Jan Suter, 57 ans, Bâle, historien/socio-anthropologue, gestionnaire d'organismes à but non lucratifs

Organisation partenaire : Prodesa.
Objectif du projet : Renforcer l'organisation au niveau stratégique et opérationnel, ainsi que dans la recherche de financements, pour soutenir les communautés rurales paysannes dans la réalisation de projets de développement locaux, ceci en vue de s'adapter aux effets du changement climatique.

2

NICARAGUA

Thomas Heusser, 30 ans, Mendrisio, socio-anthropologue, gestionnaire de projet en informatique

Organisation partenaire : INPRHU (Instituto de Promoción Humana).
Objectif du projet : Créer un système de suivi pour encadrer la collecte de données relatives aux projets et soutenir la mise en place et la gestion d'une base de données sur les familles que soutient l'organisation, pour finalement garantir une meilleure sécurité alimentaire.



5



4

NICARAGUA

Pius Odermatt, 59 ans, Fribourg, ingénieur agronome (EPFZ)

Organisation partenaire : UNAG (Unión Nacional de Agricultores y Ganaderos), Nueva Segovia.
Objectif du projet : Permettre aux familles paysannes de passer à une diversification de leur production agricole et de favoriser les cultures écologiques, puis d'augmenter la création de valeur dans la transformation des produits, pour ainsi accroître leurs revenus et leur sécurité alimentaire.

Isabelle Räber, 57 ans, Fribourg, travailleuse sociale et gestionnaire d'ONG

Organisation partenaire : UNAG (Unión Nacional de Agricultores y Ganaderos), Nueva Segovia.
Objectif du projet : Aider les familles paysannes à développer de nouveaux produits pour améliorer leurs revenus et ainsi réduire l'exode des jeunes vers la ville ou à l'étranger. Concevoir des projets avec les femmes, les jeunes et les personnes âgées, renforcer les compétences entrepreneuriales de l'organisation et l'aider à mener des analyses financières.

3

Jacopo Schürch, 30 ans, Lugano, géographe spécialisé dans le développement et l'environnement

Organisation partenaire : ULSA (Universidad Tecnológica La Salle).
Objectif du projet : Donner aux communautés locales un meilleur accès aux innovations technologiques pour améliorer leur adaptation au changement climatique et ainsi garantir leur sécurité alimentaire. Cartographier les principaux points de collecte des déchets de la ville de León et définir un nouveau plan d'action de durabilité.



1

PÉROU

Corinne Gerber, 33 ans, Berne, économiste d'entreprise, spécialiste en communication

Organisation partenaire : CBC (Centro Bartolomé de las Casas).
Objectif du projet : Les conditions de vie et l'autodétermination de la population andine s'améliorent grâce à des projets de CBC dans les domaines de la formation, du tourisme et de la gestion de l'eau. Il s'agit de renforcer la communication pour que les projets du CBC et de ses partenaires gagnent en visibilité et obtiennent ainsi plus d'impact.

2

PÉROU

Fabian Simeon, 45 ans, Reckingen, habitant du Pérou depuis 12 ans, politologue

Organisation partenaire : Inti Runakunaq Wasin.
Objectif du projet : Promouvoir le savoir traditionnel sur la vie en harmonie avec la nature et la communauté afin de préserver le patrimoine naturel et culturel pour les générations futures. Renforcer le savoir d'Inti Runakunaq Wasin sur les stratégies d'adaptation au changement climatique, puis élaborer des projets dans le domaine de l'écotourisme.

3

PÉROU

Michèle Stebler, 32 ans, Bâle, sociopédagogue et travailleuse sociale

Organisation partenaire : MOCICC (Movimiento Ciudadano Frente al Cambio Climático).
Objectif du projet : Lutter contre les causes et les effets du changement climatique qui touchent les populations les plus vulnérables, mobiliser les citoyen-ne-s, peser sur la politique en vue de modes de vie durables, promouvoir l'importance des peuples indigènes pour l'Amazonie et la nécessité de défendre leurs droits.



1

COLOMBIE

Laura Kleiner, 30 ans, Berne, juriste (départ en planification)

Organisation partenaire : CJYC (Cooperación Jurídica Yira Castro).
Objectif du projet : Permettre aux victimes de violations des droits humains du conflit armé de revendiquer leur droit à la vérité et à la justice. Renforcer les capacités de l'organisation pour qu'elle enquête efficacement sur ces violations.

2

COLOMBIE

Tullio Togni, 31 ans, Lugano, socio-anthropologue et enseignant, coordinateur de projets d'inclusion des personnes en situation de handicap

Organisation partenaire : projet en cours d'évaluation ; partenaire accompagnant de Laura Kleiner.



INFO / VIDÉO

www.comundo.org/nouveaux-departs
Vidéo interview des deux romands en partance.

www.comundo.org/action
Plus d'info sur les projets.

1

KENYA

Katharina Strahl, 23 ans, Knonau, product manager

Organisation partenaire : Kwetu (Centre de formation pour le développement durable).
Objectif du projet : Les formations et projets de Kwetu permettent à la population de trouver des stratégies innovantes pour augmenter ses moyens de subsistance, gérer les ressources naturelles et endiguer le changement climatique. Katharina soutiendra l'équipe dans le développement des produits et des modèles opérationnels.



2

KENYA

Horst Hühnlein, 61 ans, Schneckenlohe (D), électricien automobile, expert en gestion

Organisation partenaire : Don Bosco Boys Town.
Objectif du projet : Améliorer la qualité de la formation des écoles professionnelles techniques au Kenya et accroître les perspectives professionnelles des étudiant-e-s grâce à la réussite de leur formation.

3

KENYA

Diana Ombelli, 50 ans, Lugano, gestionnaire de projet en informatique

Organisation partenaire : NCMT (North Coast Medical Training College).
Objectif du projet : Soutien du département informatique dans le développement d'une plateforme de e-learning pour finalement améliorer la formation du personnel de santé, qui manque cruellement dans le pays.

1

NAMIBIE

Nicole Koller, 34 ans, Zurich, enseignante au secondaire et conseillère en informatique et consultante pour la formation continue en entreprise

Organisation partenaire : DoEAC Kavango West (Direction de l'Éducation, de l'Art et de la Culture).
Objectif du projet : Développer des méthodes d'enseignement pour l'éducation inclusive et pour mieux intégrer les élèves avec des besoins particuliers aux formations préprofessionnelles de base.

2

NAMIBIE

Beate Etzel, 55 ans, Bad Friedrichshall (D), conseillère en informatique et consultante pour la formation continue en entreprise

Organisation partenaire : NIED (Institut national de l'Éducation).
Objectif du projet : Renforcer les compétences numériques de l'équipe pédagogique et des élèves, leur donner accès à de meilleures offres éducatives, puis les préparer aux évolutions technologiques de la société et du monde professionnel.

Un engagement avec Comundo vous intéresse ?

Nous recherchons constamment des coopérant-e-s voulant s'engager en Amérique latine ou en Afrique. Trouvez les informations sur notre site :
→ www.comundo.org/engagement

Vous souhaitez en savoir plus ?
Contactez Mathilde Defferrard : 058 854 12 40 /
mathilde.defferrard@comundo.org